

---

# EL PATRIOTA

## COMPOSTELANO.

---

DOMINGO 29 DE JULIO DE 1810.

---

ALEMANIA.

*Viena 1.º de Junio.*

Actualmente se trabaja con actividad en reparar nuestras fortificaciones: 1200 hombres de la guarnición andan empleados en este trabajo; pero es obra para años. El fin no es tanto reparar las fortificaciones, como sacar la inmensidad de escombros, que causan grande embarazo.

*Márgenes del Elba 8 de Junio.*

El General conde Molitor, que con su división tiene el cuartel general en Hamburgo, partió de esta ciudad háy una semana, para hacer un giro al largo de la costa del mar, desde el Elba hasta el Weser.

En este giro militar iba acompañado de ingenieros y otros oficiales que conocen bien el país. El resultado de esta inspección fué establecer una triple línea de soldados y guardias, de modo que queda casi imposible el abrir una comunicacion con el mar sin que sea descubierta. La vigilancia y severidad de los franceses à este respecto, excede al presente toda expresion.

Las ciudades Anseáticas fueron obligadas à celebrar con grandes gastos el casamiento de Bonaparte con la archiduquesa de Austria, con una suntuosidad à la verdad bien poco correspondiente à su actual estado de miseria.

En Hamburgo se hizo esto conforme al deseo del Ministro frances Bourriene, que dió à entender al Senado que

esta señal de respeto vendria á producir ventajas importantes para Hamburgo; mas el resultado fué, que pocos dias despues de la fiesta el Ministro frances y las autoridades militares informaron á la ciudad, que de aqui en adelante no bastaría dar á la division francesa de Molitor cuarteles, etapa y vestuario, mas que se le habia de dar la paga regular todos los meses. Esta exórbitante exigencia fué concedida, así como todas las demas. (*Nada admira que Bonaparte mostrase de este modo al Senado de Hamburgo su agradecimiento: lo que admira es, que haya aun algun estúpido ó maniaco que crea en las promesas de los franceses.*)

Anvers 13 de Junio.

Afirmase que 20 españoles de los prisioneros deben partir para Flesinga, para trabajar en las fortificaciones. (*De aqui en adelante es el tiempo de las grandes enfermedades en Flesinga. ¡Quantos perecerán de estos infelices!*)

FRANCIA.

Paris 14 de Junio.

Mr. de Novoziltzoff, camarista del Emperador de Rusia, llegó á esta corte con su comitiva.

GRAN-BRETAÑA.

Continuacion de las noticias de Londres de 27 de Junio.

Recibimos cartas particulares de la Holanda con fecha de 19 del corriente. Estan llenas de descripciones del estado miserable de los habitantes de aquel pais, consecuencia de la tiranía, insolencia y rapacidad de los franceses. Todo aquel territorio, teatro hasta ahora de la saludable industria, y de la riqueza vivificadora, se halla convertido en un triste campamento militar. Tales son los proyectos de Bonaparte! Su ilimitada ambicion mira con sangre fria la destruccion de los mejores pueblos de la Europa, y medita la ruina universal en todo el globo político para plantar el funesto árbol de la tiranía en la tierra desierta.



que José Bonaparte se disponia á partir para Valladolid, cuyo viage daba motivo á diferentes congeturas, aun entre los españoles espurios mas afectos á su persona.

*Del mismo lugar 10 de Junio.*

El Empecinado acaba de batir en la Alcarria un cuerpo considerable enemigo, matando 152; entre ellos 4 oficiales, haciendo 30 prisioneros, y tomando muchos fusiles y otros varios efectos: de nuestra parte solo tuvimos 3 muertos, 7 heridos, 3 caballos muertos y 5 heridos: mas como la generosidad (dice el mismo D. Juan Martin en su oficio) es la divisa del caracter español, en represalia de sus crímenes y de sus atrocidades, no permití que despojases los prisioneros, y les mandé dar sus respectivas raciones de carne y vino.

*Idem 14 del mismo.*

El Excmo. Sr. D. Francisco Palafox y Melci dirigió á la Junta superior de Aragón con fecha de 4 del corriente el parte siguiente:

“Excmo. Señor.—Acabo de tener noticia que una partida de Agustín Pardillos ha baxado á la villa de Hija á recibir los mozos para el alistamiento, y estando executándolo llegaron 13 franceses, de los que dicha partida mató uno, y trajo prisioneros con sus armas los 12 restantes.”

**ERRATAS.**

En algunos exemplares del número anterior, en el capítulo de Lisboa no se expresó la fecha de los dos oficios insertos del Conde Velligton; por lo que en dichos exemplares, y quarta línea del enunciado capítulo que dice *Pe-reyra Forjaz*, debe añadirse: *en 11 del corriente.*